



令和5年度

蛸島小だより



～ 何でもやらせてみる ～

小学校には1年生から6年生まで、年齢にして6歳の差のある子ども同士が学校生活を送っています。

入学当初は、毎日1年生のお世話や遊び相手をしていた5、6年生ですが、最近、そうじの時間に様子を見てみると、「この水を流してきて。」「そこ拭いたから、こっちを拭いてね。」と1年生にテキパキと指示をしている様子を見かけました。指示をされた1年生も、うれしそうにその仕事に取りかかっています。



ぞうきんのしぼり方・ふき方を教えるよ！



覚えると、どこでもできるようになるね

子どもたちの各家庭の様子は分からないのですが、家の中で子どもたちにどれくらいのことを任せているのでしょうか。「まだ子どもやから、無理やわいね。」「お皿を持って、落としたら片付けるのが余計に大変やから、そこに座って休んどって。」家の方が、子どもに気を遣ったり、無理だと判断したりして、あれこれ世話を焼き過ぎると、子どもは楽（らく）ではあるものの、「やってみたらできた」「任せても

らえた」という達成感を味わうことができません。

まだ小さいからとか、勉強や習い事で忙しいからといって遠慮せず、いろいろな仕事をどんどん任せていったほうが、子どもたちの意欲が高まっていくと考えます。料理のお手伝いや、洗車の手伝いなど、何でも子どもに手伝ってもらう家庭の方が、子どもが意欲的な大人へと成長していくのではないのでしょうか。「ちょっと教えればできそうなこと」は、何でも自分で当たり前に行える習慣を身に付けさせていただければと思います。心を鬼にして見守りましょう（笑）。

1学期の学校評価を受け、各家庭において「家族とのふれあいを通して、家族の一員であることの喜びを高める」ために、毎月8日を「蛸島小ファミリーデー」としました。毎月記入していただくファミリーデーの記録には、「お風呂掃除をした」「一緒にケーキを作った」など、保護者の方々が意図的に、子どもたちに仕事や役割を与えてくださっていることが分かります。

この取組にご協力いただいていることに本当に感謝しております。ありがとうございます。早いもので今年もあと1か月で終わります。子どもたちが「自力・全力・底力」を発揮して、自分なりによくがんばったと振り返ることができる12月になればと思います。保護者、地域の皆様、引き続き、蛸島小学校の子どもたちと職員をよろしく願いいたします。

校長 河元 智志

キラリ☆蛸島っ子ニュース！ 体験からの学び！ 遠足・修学旅行



貝や砂・石を使う壁飾り作り



3・4年生が企画したしっぽとり遊び



味噌作りについての学習



金箔貼り体験

10月に、1～4年生が遠足、5・6年生が修学旅行に行ってきました。遠足では、能登少年自然の家で壁飾り作りやレクリエーションを楽しみました。修学旅行では、県庁・金沢港クルーズターミナル・ヤマト糀パーク・県立図書館・兼六園・21世紀美術館などの施設で見学や様々なプログラム体験をしました。これらの行事を通して新しい発見があったり、縦割り班活動や仲間との協働作業から、さらに協力の大切さを学んだりすることができました。

避難訓練

地震後の津波を想定し避難訓練を行いました。5月に震度6の地震を経験している児童は「もしもの時」を考えて素早く身を守る行動ができました。蛸島小学校では、車坂を登りきった空地进行場所としています。周りの状況を把握しながら、児童は落ち着いて安全に避難訓練を行うことができました。



命を守るために真剣に訓練

学校公開

11月1日(水)～6日(月)は学校公開日で、1日(水)には、授業参観(道徳)、学校説明会、PTA教養講座(非行被害防止講座)、学級懇談会が行われました。PTA教養講座では、奥能登教育事務所より梶指導主事を講師に招き、蛸島小のネット利用の現状から、迫る危険を回避するための方法や大人の責任・役割について学びました。

道徳で出雲公民館長さんが蛸島町の良さについて話して下さいました。



かに給食

11月21日、今年も珠洲市底引き網船団の皆様のご厚意により「かに給食」が行われました。珠洲市底引き網船団の皆様や室谷美恵子様のご協力を得まして、かに給食を実施することができました。地域の皆様のご支援に感謝しております。給食に先立ち、かにの甲羅を磨くなど、ゆでる前の下準備の体験をしたり、かにの生態や生息地・漁の様子・食べ方の学習を行い、底引き網船団の皆様のお仕事の様子や、珠洲の海の恵みの素晴らしさを学ぶことができました。給食では子ども達が一人1杯のかにを笑顔でおいしく頂きました。ありがとうございました。

ご寄付いただいた 底引き網船団の皆様

長栄丸	森下 秀和 様
大吉丸	山崎 政広 様
新栄丸	新谷 武 様
幸漁丸	山崎 伸次 様
白鳳丸	白田 満広 様
諏訪丸	濱田 健司 様
久栄丸	北浜 寧 様
大勝丸	音島 貴徳 様
丸一丸	田喜知 潔 様



おいしい♪かに最高！

県・全国学力調査より



4月に行われた県基礎学力調査・全国学習状況調査の結果についてお知らせいたします。

学年	4年		10%以上		
	県・国語	県・算数			
本校			5%以上		
県平均	56.9%	66%	0～5%未満		
学年	6年				
	全国国語	全国算数	県・社会	県・理科	県・英語
本校					
県平均	72%	67%	57%	60.2%	87.9%

県の平均を概ね上回る結果となりましたが、自分の考えを根拠や理由を明確にして相手に伝えるように表現する力の育成を今後も重点的に取り組んでいきます。現在、対話を通して表現力を高める授業づくりを行っています。今後も、一人ひとりの学びに寄り添いながら、更に学力の向上を目指していきます。

あげもち処りんさんよりポン菓子をいただきました。ありがとうございました。



12月の主な行事予定

- 1日(金)朝の読み聞かせ(たんぼぼ)
- 2日(土)生き物観察会報告会(午前:3・4年)
SDGs学習取組報告会(午後:5・6年)
- 4日(月)振替休業日
- 5日(火)県評価問題5年生実施
校内学力テスト1～4・6年実施
- 6日(水)委員会
- 7日(木)児童集会 出前ものづくり講座(3～6年)
- 8日(金)蛸島小ファミリーデー
- 12日(火)集金日
- 13日(水)クラブ
- 14日(木)全校集会
いじめ対応アドバイザー来校(6限公開授業)
- 15日(金)安全点検日
- 21日(木)児童総会・校外子ども会
- 22日(金)朝の読み聞かせ(どんぐり)
2学期終業式 通知表渡し 13:30～
- 23日(土)冬休み(～1月8日)
- 28日(木)仕事納め

